
 

Anträge zum Haushaltsplan 2021 der CDU-Fraktion 

 

Umsetzung Digitalisierungsstrategie 

Die Bürger-App ist diese Woche erschienen – sie ist gut gelungen und wird hoffentlich vielfach gelaen 

und genutzt. Die Eingaben unserer Bürgerinnen und Bürger müssen über diese Plattform in der 

Verwaltung wahrgenommen und umgesetzt werden. 

Die Pandemie verlangt von uns auf Abstand zu anderen Menschen zu bleiben. Der bisher übliche 

Besuch im Rathaus zur Erledigung von Aufgaben ist schwieriger und muss begrenzt werden. Wir 

sehen in dieser Zeit die Notwendigkeit, Angebote des Bürgerservice stärker über digitale Kanäle zu 

ermöglichen. Im Digitalisierungskonzept sind diese Maßnahmen unter Punkt 3.3. für den kurz-, 

mittel- und langfristigen Zeitraum vorgesehen. Wir sehen die Notwendigkeit, diese Maßnahmen und 

Teilbereiche des Konzeptes zu beschleunigen und vorzuziehen. 

Wir bitten um einen kurzen Überblick zum Stand der Umsetzung in diesem Bereich und ob 

zusätzliche bzw. vorzuziehende Mittel benötigt werden, um eine schnellere Umsetzung zur 

ermöglichen. 

 

Parkleitsystem 

Im Haushaltsplan sind unter Punkt 54600000 Planungskosten für ein Parkleitsystem in Winnenden 

enthalten. Mittel für eine Umsetzung sind in der mittelfristigen Finanzplanung nicht ersichtlich. Wir 

halten ein solches Parktleitsystem für „state-of-the-art“ und auch im Hinblick auf den unnötigen 

Park-Such-Verkehr und der zusätzlichen Umweltbelastung heraus geboten. Wie sind hier die 

Umsetzungsplanungen der Stadtverwaltung? 

Wir sind der Auffassung, dass in der mittelfristigen Finanzplanung Gelder für die Umsetzung 

eingestellt werden sollten. 

 

Förderung der Einzelhandelsinfrastruktur in der Innenstadt 

 

Wir haben eine sehr attraktive Innenstadt und investieren dort auch hohe Summen – zuletzt für den 

neuen Belag in der Fussgängerzone. Die Attraktivität steht und fällt mit der Einzelhandelsstruktur der 

Innenstadt. Insbesondere in der derzeitigen Situation tun sich viele Einzelhändler und 

gastronomische Betriebe schwer. Es ist zu befürchten, dass in den nächsten Monaten (und Jahren) 

Geschäfte aufgegeben werden und neue Händler (Ketten, Unternehmensgründer usw.) für die Stadt 

geworben werden müssen. Andere Städte geben nach unseren Kenntnissen teilweise Pachtzuschüsse 

für neue Einzelhandelsgeschäfte für einen begrenzten Zeitraum. Denkbar sind auch Werbezuschüsse 

o.ä., um Unternehmensgründern in diesem Bereich eine anfängliche Hilfestellung zu leisten. 



 

Wir bitte um eine Darlegung der Gedanken der Stadtverwaltung zu solchen Maßnahmen – 

insbesondere auch einen Vergleich mit umliegenden Kommunen. Wir sind gerne bereit einen Betrag 

für solche Maßnahmen für die Jahre 2021ff bereit zu stellen. 

 

Konzepterstellung zur Erhöhung derAttraktivität von Winnenden für Jugendliche 

 

Aus Gesprächen im Rahmen des Kommunalwahlkampfes sowie mit Vertretern des 

Jugendgemeinderates haben wir den Wunsch vernommen, für Jugendliche Plätze zu identifizieren, 

bei denen sie sich treffen und verweilen können. Wir unterstützen diesen Wunsch und bitten daher 

um ein Konzept, wie dies umgesetzt werden kann. Wir erhoffen uns dabei auch eine Reduktion der 

Konflikte an Plätzen, die hierfür nicht geeignet sind (z.B. früher JET-Tankstelle oder derzeit 

Adlerplatz). 

Notwendige Mittel (sicher in überschaubarem Rahmen) sind hierzu im Haushalt aufzunehmen. 
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